

[Carta a León Sedov]

León Trotsky

19 de noviembre de 1931

(Versión al castellano desde “[Lettre à Léon Sédov](#)”, en [León Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. León Sedov (1906-1938), llamado también Markin, Kin; hijo y colaborador de León Trotsky; tras la revolución militó en las juventudes comunistas de la URSS, después organizó los primeros núcleo de la oposición antes de seguir a su padre en el exilio; se instaló en Alemania en 1931, después en Francia en 1933, donde militó en las organizaciones de la Oposición de Izquierda; entonces era miembro del Secretariado Internacional y responsable de la sección rusa y de su *Biulleten Opozitsi*; en 1936 publicó *Libro Rojo sobre el Proceso de Moscú*, [en nuestra serie [León Sedov: escritos](#)]; murió asesinado por agentes del GPU aprovechando una intervención quirúrgica y estancia en una clínica de París en 1938.)

Mi querido Ljova,

Tu carta sin fecha del 13 de noviembre.

Por el visado, bravo.

Por el *Biulleten*, ahí no puedo decir lo mismo.

Durante unos meses más no se puede plantear en absoluto un artículo sobre economía por mi parte. Lo que se necesita ahora es un artículo cuidadosamente elaborado que requeriría varios meses de trabajo preliminar (estudio de materiales, etc.). Aquí no dispongo de ningún material, salvo *Pravda*. Es esencial intentar conseguir de la URSS algunas publicaciones económicas mensuales y, si es posible, también uno de los diarios económicos. Para este tema también necesitaré artículos de la prensa burguesa extranjera: hay algunas propuestas interesantes. Pero lo esencial es, ante todo, disponer de material abundante y, en segundo lugar, de tiempo. En cuanto al estudio y resumen de todo el material de la URSS, es un poco más factible, aunque tampoco podré hacerlo antes de finales de mes. Te aconsejaría que hicieras tú mismo la operación quirúrgica con toda la prudencia necesaria. Si por alguna razón no te decides, habrá que retrasar [la publicación]. En el prefacio del número se podría decir algo así: dedicamos la mayor parte del número a abundantes extractos de documentos que hemos recibido de la Oposición de Izquierda en la URSS. Los materiales nos han llegado con mucho retraso y, formalmente hablando, no son actuales. Nuestros lectores pueden considerar este número, que se publica con mucho retraso, como un número especial dedicado precisamente a reproducir el rico trabajo teórico y político que se sigue desarrollando en los círculos dirigentes de la Oposición de Izquierda en la URSS. Esperamos publicar el próximo, de carácter más actual y coyuntural, dentro de un mes.

En mi opinión, se puede publicar el número en esta forma.

Si Brandler cree que los estalinistas le van a dejar hacer algún trabajo con iniciativa, está cometiendo un grave error: se llevará una decepción y, como Maslow y Ruth Fischer, se verá obligado a capitular de una forma u otra, a deshonorarse, y entonces se le mantendrá en el fango, aunque quizá con una asignación suficiente. No hay que lamentarse especialmente por él, pero lo creía más inteligente.

Sobre las ventas del *Biulleten*, etc. Tienes toda la razón en que, si estuviera en *Pravda* de Viena, usaría otro lenguaje. Pero precisamente la dificultad de la situación radica en que no estoy en el *Pravda* de Viena, sino en el Kadikoy turco, y parece que te resulta difícil separarte de mí en estas cuestiones.

Edicions Internacionals Sedov
Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es